



Ayuntamiento de Monterrey
Gobierno Municipal
2021-2024

ACTA NÚMERO 26

SESIÓN SOLEMNE DEL AYUNTAMIENTO 20 DE SEPTIEMBRE DE 2023

En la Ciudad Heroica de Monterrey, capital del Estado de Nuevo León, siendo las **diecisiete horas con siete minutos**, del día **20 de septiembre de dos mil veintitrés**, reunidos en el **Museo de Arte Contemporáneo (MARCO)**, en uso de la palabra el ciudadano Luis Donald Colosio Riojas, Presidente Municipal manifestó: “Honorables Miembros del Ayuntamiento. En el marco de los festejos del **427 Aniversario de la Fundación de Monterrey**, se les ha convocado para la celebración de **Sesión Solemne** en la que se hará la entrega de la “**Medalla al Mérito Diego de Montemayor**”, edición **2023**; Por lo que, con fundamento en el artículo 45 del Reglamento Interior del Ayuntamiento de Monterrey, Nuevo León, solicito al ciudadano Secretario del Ayuntamiento pase lista de asistencia para verificar el quórum legal, por favor”.

Expresando el C. SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO: “Por instrucciones del Presidente Municipal procedo a pasar lista de asistencia”.

Luis Donald Colosio Riojas
Presidente Municipal (presente)

Regidoras y Regidores:

Anabel Molina García	(presente)
Adán Arizpe Montaña	(presente)
Karla Lizzeth Torres Martínez	(presente)
José Antonio Chávez Contreras	(presente)
Agueda Ale Valdés	(presente)
Gustavo Guadalupe Morales Tapia	(presente)
Carmen Cristina Salinas Ruiz	(presente)
Fidel Ayala Monsiváis	(presente)
Ana Eugenia Rodríguez Valdez	(presente)
Marcelo González Jiménez	(presente)
Janeth Alicia Sepúlveda Sánchez	(presente)
Mario Isaías Castañeda Puentes	(presente)
María Claudia Cantú Martínez	(presente)
José Francisco Salinas Carrillo	(presente)
Ruth Carolina Cavazos Nieto	(presente)
Arturo Méndez Medina	(presente)
Rosa Isela Montes Villanueva	(presente)
Rubén Alberto Salinas Cantú	(presente)
Bertha Alicia Garza Elizondo	(presente)
Luis Carlos Treviño Berchelmann	(presente)
Liliana Tijerina Cantú	(presente)



Ayuntamiento de Monterrey
Gobierno Municipal
2021-2024

Alejandra García Ortiz	(presente)
Carlos Barona Morales	(presente)
Jorge Adrián Ayala Cantú	(presente)
Tania Elizabeth Partida Hernández	(presente)
Luis Ixtoc Hinojosa Gándara	(presente)
Kathia Ivonne Cantú Martínez	(presente)
Alejandra Machorro Fuentes	(presente)

Síndicos:

Síndica Primera Lucy Beny Carlota Villarreal Villarreal (presente)
 Síndico Segundo Francisco Donaciano Bahena Sampogna (**Notificó inasistencia**)

Sigue expresando el C. SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO: “Asimismo, me permito informarles que nos acompaña el ciudadano Rafael Serna Sánchez, Secretario de Finanzas y Administración. Presidente Municipal, hay quórum”.

Acto seguido el C. PRESIDENTE MUNICIPAL expresó: “Muchas gracias. De acuerdo con lo establecido en el 45 de nuestro Reglamento Interior del Ayuntamiento, se declara legalmente instalada esta Sesión Solemne convocada bajo el siguiente Orden del Día. Solicito al Secretario del Ayuntamiento me auxilie en la lectura del mismo, por favor”.

Enseguida el C. SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO procede a la lectura del

ORDEN DEL DÍA

1. Lista de asistencia.
2. Honores a la Bandera y entonación del Himno Nacional.
3. Semblanzas y entrega de la “Medalla al Mérito Diego de Montemayor”, Edición 2023 a la ciudadana y ciudadanos Marcelino Muñoz Sánchez; Clelia Hernández Orta; y Leopoldo Espinosa Benavides.
4. Mensaje por parte de los Galardonados (hasta por 2 minutos cada uno).
5. Mensaje del Lic. Luis Donald Colosio Riojas, Presidente Municipal de Monterrey en representación del Ayuntamiento
6. Clausura de la Sesión.
7. Toma de foto oficial.

.....



Ayuntamiento de Monterrey
Gobierno Municipal
2021-2024

**PUNTO DOS
DEL ORDEN DEL DÍA**

Acto seguido el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: “Compañeras y compañeros, estimable público que nos acompaña, les pido ponernos de pie, por favor, para rendir los Honores a nuestra Bandera y entonar nuestro Himno Nacional”.

(La Banda de Guerra y la Escolta se instalan en el lugar indicado)

Una vez transcurrido dicho acto el C. PRESIDENTE MUNICIPAL expresó: “Pueden tomar asiento, gracias”.

.....
.....

**PUNTOS TRES Y CUATRO
DEL ORDEN DEL DÍA**

Acto seguido, el C. PRESIDENTE MUNICIPAL manifestó: “Compañeras y compañeros, continuando con esta Solemne ceremonia y como es de su conocimiento, en Sesión celebrada el día 15 de enero de 1981, el Ayuntamiento de Monterrey acordó establecer la entrega de la Medalla al Mérito Diego de Montemayor. La entrega de esta Medalla constituye un acto con el que el Gobierno de Monterrey, reconoce a las y los regiomontanos comprometidos con la comunidad y que se han destacado por realizar una labor de servicio en actividades sociales, cívicas, artísticas, culturales, asistenciales, académicas, deportivas o de voluntariado, en ese sentido, en cumplimiento al acuerdo tomado por este Ayuntamiento en sesión ordinaria celebrada con fecha del pasado siete de septiembre, el día de hoy se hará entrega de dicha preseña a los ciudadanos: Marcelino Muñoz Sánchez; Clelia Hernández Orta; y Leopoldo Espinosa Benavides”.

Continúa manifestando el C. PRESIDENTE MUNICIPAL: “Enseguida se presentará la semblanza del ciudadano Marcelino Muñoz Sánchez”.

SE PROYECTA VIDEO: “Marcelino Muñoz Sánchez, es un empresario, escritor, expositor y conferencista mexicano. Hoy día es presidente de la Fundación Marcelino Muñoz y del Grupo JOMAR. Nacido en un rancho de Río Bravo, Tamaulipas creció rodeado de distintas carencias y condiciones de precariedad. Su primera visita a la gran ciudad cambió su vida”.

Expresa el C. Marcelino Muñoz Sánchez: “Empiezas a ver las cosas que hay, ¿no?, mi mamá le dice a mi papá, ‘¿Pablo, por qué no nos compramos una silla o una mesa?’, y papá dice, ‘eso es cosa de ricos, tu no estés pensando en eso, nosotros somos pobres’. Y veo que los otros niños, jóvenes, también, niños, —porque teníamos nueve años, la mayoría—, van a bolear, ¿sabes qué es bolear?, sacarles brillo a los zapatos, vendían tacos, chicles, periódico, y yo también igual que ellos, y ganaba muy bien, y comencé a ahorrar en la escuela”.



Ayuntamiento de Monterrey
Gobierno Municipal
2021-2024

Video: “En reconocimiento a su éxito profesional ha sido reconocido con dos doctorados honoris causa y en el año 2017 recibió la distinción de “Ciudadano Ejemplar en Nuevo León”, y en este 2023 es uno de los nominados al premio Novel de la Paz 2023. El doctor Muñoz, además es egresado de la Escuela de Alta Dirección de Empresas IPADE en Monterrey y del IESE por la Universidad de Navarra en Madrid España. Visionario y emprendedor por naturaleza inició su primer negocio a los 18 años de edad”.

El C. Marcelino Muñoz Sánchez expresa: “A los 18 años, 19 años, antes de cumplir 19 años, yo domino la mecánica y pongo mi negocio, y a través de eso es como yo fui creciendo, creciendo y a la vez el concepto aquel de que si yo tengo dinero voy a tener lo que quiero. La expectativa mía eran dos cosas, fíjate, comer en un restaurante, comer en un restaurante, que yo miraba gente en un restaurante, ‘yo voy a comer ahí en ese restaurante’, y viajar. Y después de 44 años, año dos mil, decido abandonar el negocio, poco a poco se lo voy dejando a mis hijos y ahí es cuando nace la Fundación. Y hoy soy mucho más reconocido por la fundación que por el negocio”.

Video: “En el 2004 creó el programa “Propósito de Vida”, buscando impulsar el desarrollo humano de las personas, dando un testimonio de vida y el difundir cómo las personas pueden dar lo mejor de sí en todos los ámbitos de su vida”.

El C. Marcelino Muñoz Sánchez expresa: “Si tú ves, por ejemplo, ¿por qué hay pobreza?, ¿por qué hay violencia?, ¿por qué hay inseguridad?, ¿por qué hay embarazos no planeados?, ¿por qué hay adicciones?, ¿por qué hay suicidio?, ¿por qué hay depresión?, ¿por qué hay migración?, yo digo que sin duda la educación nos debe, nos debe mucho, y no tenemos una educación a que resuelva los problemas de la familia, no tenemos una educación que resuelva los problemas del desempleo, los problemas de la pobreza, los problemas de... no tenemos una educación”.

Video: “Además de tomar distintos seminarios de alto impacto, Muñoz, con su fundación se enfoca a la retención escolar como una solución al rezago educativo y social en el mundo. Pobreza, violencia, inseguridad, embarazos no planeados, adicciones, mala salud, depresión, suicidio y migración”.

El C. Marcelino Muñoz Sánchez expresa: “Así es que implemento Docente – Tutor, donde el mismo docente, y así es como termino mi evaluación con un 20% de retención escolar, pero ya traía desde antes”.

Video: “Hoy día, la fundación Marcelino Muñoz tiene participación en cinco continentes y en diferentes escuelas primarias, secundarias, preparatorias y universidades del mundo”.

El C. Marcelino Muñoz Sánchez expresa: “Yo busco varios objetivos, uno de ellos, que trabajen los primeros semestres o los primeros meses en qué alumnos están estudiando una carrera que ni les gusta, y que les ayuden a rectificar esa carrera.



Ayuntamiento de Monterrey
Gobierno Municipal
2021-2024

Tengo un caso en Guadalajara en una ciudad en donde en una preparatoria, de cien que entran ¿sabes cuántos terminan?, ninguno, entonces, pues, ahí tenemos una gran oportunidad. Ahora, que salgan trabajando, pero en lo que estudiaron o que salgan con una empresa. La vida no puede vivirse sin un propósito, la importancia de tener un propósito nos inspira, nos motiva”.

Video: “Doctor honoris causa Marcelino Muñoz, Medalla al Mérito Diego de Montemayor 2023. Felicidades, Gobierno de Monterrey”.

Acto seguido el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: “Solicitamos al ciudadano Marcelino Muñoz Sánchez pase para recibir su reconocimiento”.

El C. PRESIDENTE MUNICIPAL hace entrega de la Medalla y Reconocimiento al C. Marcelino Muñoz Sánchez.

Acto seguido el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: “Enseguida se le concede el uso de la palabra al ciudadano Marcelino Muñoz Sánchez para que nos brinde un mensaje”:

En uso de la palabra el C. **MARCELINO MUÑOZ SÁNCHEZ** expresó: “Muy buenas tardes. Primeramente quiero agradecer al Gobierno de Monterrey, a todo su equipo por haber decidido dar este reconocimiento a un servidor. En segundo lugar, a la persona que me nominó, Viviana Salazar, que es parte del Congreso del país de Chile, y, en tercer lugar, a todos mis compañeros de la Fundación, que yo creo que son los que deben de recibir este reconocimiento. Este año ha sido un año muy especial para mí, hoy aquí está mi familia acompañándome y digo que es muy especial porque este reconocimiento que tiene que ver con esta ciudad que llegué hace 30 años, yo soy adoptado aquí, mi ciudad original es Río Bravo, Tamaulipas, pero aquí fui adoptado por un grupo de líderes. Y recibir éste reconocimiento, para mí es muy especial. Pero hace un mes o un poquito más, recibí también uno del Gobierno de Nuevo León y unos dos meses atrás recibí también un Premio Nacional por La Costeña como uno de las cien personas sobresalientes en este año, y para diciembre diez del 2023 estamos nominados a un Premio Nobel de la Paz, que estoy seguro que nos lo vamos a traer aquí a Monterrey, a Nuevo León, a México ¿Pero, por qué hemos recibido estos reconocimientos?, por nuestro gran trabajo en la educación. Yo tengo un compromiso que América Latina, sin tener ningún sueldo, sin tener ninguna responsabilidad, sin tener ningún compromiso, yo tengo un propósito que de aquí al 2050 América Latina sea potencia en el mundo y lo vamos a lograr con educación, con más años de educación, pero que a esa educación se le agreguen materias que hoy no tenemos. Toma de decisiones, Paz, Libertad, Felicidad, Amor, Mente ¿qué es la mente?, ¿cómo funciona la mente? Tenemos una mente, somos una mente que es un pensamiento, que es la memoria, que es la conciencia, cuando nosotros integremos estas materias a la educación, vamos a tener la mejor educación del mundo y a través de esa mejor educación, la mejor economía, la mejor salud, el mejor cuidado del medio ambiente, lo que me diga. Y hay muchos obstáculos. Cuando yo empecé en este camino, me dijeron: ‘no sabes en qué te vas a meter’, y yo les dije,



Ayuntamiento de Monterrey
Gobierno Municipal
2021-2024

no sé, pero voy a saber. Y cada día me enfrento a un mundo de obstáculos, aún, cuando todo lo que proponemos es gratis. Pero qué bueno que hoy tenemos estos reconocimientos y que se vaya dando cuenta de la gran labor que estamos haciendo. Aún con esos obstáculos vamos a ser potencia en el mundo para el año 2050. Muchas gracias”.

Enseguida el C. SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO dijo: “Alcalde le informo que se incorpora a la sesión la regidora Alejandra García Ortiz, bienvenida Regidora”.

A lo que el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: “Bienvenida, muchas gracias. Eh? Muy bien”.

Sigue expresando el C. PRESIDENTE MUNICIPAL: “A continuación presentaremos la semblanza de la ciudadana Clelia Hernández Orta”.

SE PROYECTA VIDEO: La doctora Clelia Hernández Orta, originaria de Ciudad Obregón, Sonora, madre de dos hijos, con más de 28 años de experiencia profesional es buscadora incansable de emprendedores de alto impacto. Ingeniera en Sistemas Computacionales por el Tecnológico de Monterrey, Maestra en Administración por el Tecnológico de Monterrey, Maestra en Investigación en Emprendimiento y Doctora en creación, estrategia y Gestión de Empresas con la Universidad Autónoma de Barcelona, donde su investigación se enfoca en el emprendimiento de base tecnológica e innovación social”.

Expresa la C. Clelia Hernández Orta: “Fui tomándole un gusto, luego se convirtió en verdaderamente una pasión al trabajo con emprendedoras y emprendedores. Yo decía, yo me quiero dedicar al emprendimiento social, al emprendimiento que menos recursos tiene o que más batallan para poder decidirse a emprender, porque no tienen los recursos y hay que buscarlos. Y también cómo formarlos para que no dependieran de recursos públicos para poder emprender o becas para poder hacer un modelo de incubación o luego tener que pedir recursos para poder operar. Sino cómo te haces autosustentable, por el producto o servicio que ofreces. Entonces cuando decido eso, tenía muy claro que yo quería dedicarme en la vida a estudiar el fenómeno emprendedor”.

Video: “Actualmente se encuentra al frente de Nuevo León 4.0, una iniciativa ciudadana que busca convertir a nuestro Estado en la referencia de la economía inteligente de América para 2025. Como ciudadana, ha sido acreedora a la preselección al Mérito Ciudadano, Licenciado Francisco de Barbadillo y Victoria en la categoría profesional, por parte del gobierno municipal de Guadalupe Nuevo León. Además, es profesora de cátedra en el Tecnológico de Monterrey, donde recibió el Reconocimiento “Profesores que dejan huella” como parte de la celebración del 75 aniversario de la Universidad, señalándole como parte del cinco por ciento de los mejores profesores de acuerdo a la comunidad”.



Ayuntamiento de Monterrey
Gobierno Municipal
2021-2024

Expresa la C. Clelia Hernández Orta: “Fui profesora prácticamente treinta semestres, la mayor parte de ellos de formación para el desarrollo emprendedor, para el liderazgo emprendedor en el Tec. Apasionante haber podido dirigir la incubadora de empresas, dirigir los temas de emprendimiento social académicamente, dirigir emprendimientos, con todo lo que implica recursos, infraestructura, programas, alumnos, profesores y dirigir relaciones con egresados”.

Video: “Más allá de Nuevo León 4.0, es consultora de empresas en gestión de procesos, administración, planeación estratégica y equipos efectivos de trabajo como parte de su desempeño como consultora líder del programa de las mejores empresas mexicanas”.

Expresa la C. Clelia Hernández Orta: “Gran rectora como los Uno en todo para que yo pueda ver ese fenómeno y llego al emprendimiento base tecnológica de alto impacto. Y ahí es donde descubro que lo social puede ser atendido por el emprendimiento de base tecnológica, donde la tecnología esté al servicio del bienestar del ser humano, para la salud, para la educación, para la vivienda, para el medio ambiente. Entonces, dije ‘aquí está, este es el modelo’. Siempre estaba en mi parte tecnológica, pero también estaba viendo emprendimiento. Entonces, me tocó formarme, entrenarme, entrar al tema emprendedor, ir caminando con la incubadora y caminando con los modelos de emprendimiento. Y al poder hacer eso dije, ‘yo quiero asesorar emprendedores, quiero empezar a hacerlo’ y al empezar a hacerlo pues fue fascinante porque tuve que leer, tuve que ser entrenada, también, tuve que entrenarme con referentes mundiales junto con varios profesores del Tec. Y decía, lo que más me encanta en modelos de negocio, poder hacer modelos de negocio y enfocarme en la propuesta de valor y por ende hacer que los emprendedores se enfoquen en el valor y no en el dinero. Construye valor primero, genera ese valor, entrega ese valor a la comunidad y cuando lo hayas entregado, entonces captura ese valor. Y ese valor puede ser porque te retroalimentan o porque intercambian valor contigo, pagan tu producto o servicio, o hay un intercambio en especie, o hay una alianza, pero tu valor va a generar más valor”.

Video: “Doctora Clelia Hernández Orta Medalla al Mérito Diego de Montemayor 2023 Felicidades! Gobierno de Monterrey”.

Acto seguido el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: “Invitamos a la ciudadana Clelia Hernández Orta pase para recibir su reconocimiento”.

El C. PRESIDENTE MUNICIPAL hace entrega de la Medalla y Reconocimiento a la ciudadana Clelia Hernández Orta.

A continuación, el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: “Enseguida se le concede el uso de la palabra a la ciudadana Clelia Hernández Orta quien dará un mensaje”:

En uso de la palabra el C. **CLELIA HERNÁNDEZ ORTA** expresó: “Licenciado Luis Donaldo Colosio Riojas, Presidente Municipal de Monterrey, distinguidos Síndicos y Regidores del Cabildo del Ayuntamiento de Monterrey, estimados todos. Hay un



Ayuntamiento de Monterrey
Gobierno Municipal
2021-2024

tiempo para sembrar y un tiempo para cosechar. Hoy es tiempo de cosecha. Agradezco el alto honor de dirigirme a ustedes en esta fecha tan importante para esta ciudad, el 427 aniversario de la Fundación de la ciudad de Monterrey. Hoy tres ciudadanos con gran humildad recibimos la Medalla Diego de Montemayor, la máxima distinción que un ciudadano de este municipio puede recibir. Comparto con Marcelino y Leopoldo este momento de eternidad, así como con sus seres queridos, el coincidir en esta tarde de agradecer, cosechar, reconocer y celebrar. Desde la ofrenda, la dedicación, la entrega y la cosecha brindo este breve mensaje. Esta distinción se la ofrendo a Dios por guiarme y no soltarme nunca de su mano. Mi fe me ha sostenido a lo largo de la vida. Esta distinción se la dedico a mis padres, Clelia y Roberto, un médico anesthesiólogo egresado de la Universidad Autónoma de Nuevo León y una enfermera cuya historia y matrimonio inició en esta hermosa ciudad. Aquí es el origen de nuestra familia, cinco hijos, quince nietos. Su amor y protección nos sostuvieron en vida y nos siguen guiando desde el cielo. Estoy segura que hoy le sonrían a Monterrey y a esta hija que los ama y extraña tanto. Por supuesto, esta distinción se la entrego a mis amados hijos, a Laila y a Farid, quienes son el motor que me impulsa cada día y que estoy enormemente orgullosa por su calidad humana, su amor, sus valores, sus logros, su paciencia y su apoyo incondicional. También, se la entrego a mi pareja, a mis hermanos, a mis queridas cuñadas, hermanas y sobrinos, por todo su amor y soporte a lo largo de esta intensa vida. Gracias desde lo más profundo de mi corazón por su presencia constante, aunque no todos estemos cerca geográficamente. Por último, esta distinción la cosecho por una vida de aspiración de sueños cumplidos y otros aún por cumplir. Por esa fuerza que mi madre me tatuó en el corazón, mente y sobre todo en el espíritu, por la competencia y por el talento, forjado cada día a lo largo de mi vida. Gracias querida Marina por esta postulación, por tu tiempo y dedicación para reunir toda la información. Por supuesto. Mi agradecimiento al alcalde Colosio, a Betsy también a Poncho, a todos mis compañeros del Consejo Rector de Desarrollo Económico, del municipio de Monterrey, por supuesto, a mis colaboradores de equipos de trabajo, al Consejo Rector de Nuevo León 4.0 y a su presidente, el ingeniero Juan Carlos Suaza, al Consejo Nuevo León para la planeación Estratégica y a la CONCAMIN por permitirme aportar y trabajar por visión compartida por el presente y futuro de esta gran ciudad, gran estado y del país. Muchas gracias ciudad de Monterrey por permitirme vivirte tanto cada día. Espero estar siempre a la altura de esta distinción que hoy humildemente recibo. Hay un tiempo para sembrar y hay un tiempo para cosechar. Hoy es tiempo de cosecha, sin lugar a dudas. Muchas gracias a todos”.

A continuación, el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: “Enseguida se presentará la semblanza del ciudadano Leopoldo Espinosa Benavides”.

SE PROYECTA VIDEO: “Leopoldo Espinoza Benavides, nacido en Monterrey, Nuevo León, actualmente se desempeña como el Cronista Oficial de la ciudad de Monterrey desde el 2016, donde está haciendo una enorme labor por mostrarle al mundo lo impresionante que es su poco conocida historia”.



Ayuntamiento de Monterrey
Gobierno Municipal
2021-2024

Expresa el C. Leopoldo Espinosa Benavides: “Yo nací en Monterrey, Nuevo León, el 5 de abril de 1948, en el pleno centro de la ciudad. Pues precisamente por mi carrera, porque de uno de otra forma, los ingenieros civiles tenemos una obligación y desde que entramos al primer año se nos enseña y se demuestra. Y eso llevar una bitácora de lo que sucede diariamente en las obras. Pues yo empecé a elaborar mis bitácoras como todos y no faltó alguien que me dijo, ‘oye redactas muy bien’, comenzamos a hacer algunos textos y nos publicaban en algunos medios. En fin, así fue naciendo mi vocación. Y luego me encontré con la historia que se me hizo muy interesante y todavía sigo aprendiendo de ella”.

Video: “Ingeniero Civil por la Universidad Autónoma de Nuevo León, empresario de bienes raíces y Director de los Periódicos *El Regio punto com* y *Regio Deporte punto com*. Fundador de la Universidad Metropolitana de Monterrey en 1985 y la Universidad Metropolitana de Coahuila, siendo su presidente por 23 años y Rector de ambas”.

Expresa el C. Leopoldo Espinosa Benavides: “Soy un segmento de la población a la que había que darle servicio y la Universidad de Nuevo León, ya era autónoma, pero estaba, pues, topada en cuanto a su nivel de cupo, el Tecnológico y las demás Universidades privadas eran de un alto nivel económico. Entonces había un segmento de población que había que atender y pues empezamos a darle servicio”.

Video: “Ingeniero, periodista, investigador y cronista, cuenta con 20 libros publicados. Coautor de dos más de cuatro ensayos culturales y una gran cantidad de crónicas y de artículos culturales. Ha sido presidente del Colegio de Ingenieros Civiles de Nuevo León, de la Federación Mexicana de Colegios de Ingenieros Civiles, Presidente Nacional de la Sociedad Mexicana de Ingenieros y de la Sociedad Nuevo Leonesa de Historia, Geografía y Estadística.

Expresa el C. Leopoldo Espinosa Benavides: “Es que Monterrey tiene una historia apasionante, desde donde la veas, desde donde la veas, desde su fundación hasta la actualidad. Ahorita hay unas historias increíbles en estos momentos. Claro, hay de tragedia, pero también hay de alegría. Hay muchas historias en Monterrey, indiscutiblemente que la Fundación de Monterrey siempre ha sido un tema que los que nos gusta la historia pues la manejamos, digamos, de una o de otra forma”.

Video: “Entre sus premios y reconocimientos está en el Premio Nacional de Ingeniería Civil Enrique Dau Flores, otorgado por la Federación Mexicana de Colegios de Ingenieros Civiles, La Medalla al Mérito de la Crónica por la Asociación de Cronistas Municipales de Nuevo León, La preseña Mariano Azuela González por la Asociación de Profesionales por la Democracia y el Desarrollo AP y el Premio Corazón de Niño por la Fundación Ildelfonso Vázquez Santos y la Universidad Autónoma de Nuevo León”.

Expresa el C. Leopoldo Espinosa Benavides: “Bueno, pues lo que sigue no es muy



Ayuntamiento de Monterrey
Gobierno Municipal
2021-2024

agradable porque tenemos... ya vamos para los 76, yo le voy a seguir trabajando hasta donde podamos, ¿por qué?, bueno, en mi responsabilidad de Cronista tengo que estar viendo lo que sucede en la ciudad de una manera cotidiana. Bueno, pues no podemos sentir más que agradecimiento porque en esta ciudad hay cualquier cantidad de oportunidades de aprender, que ese es la justificación de la vida, aprender”.

Video: “Ingeniero Leopoldo Espinoza Benavides Medalla al Mérito Diego de Montemayor 2023. Felicidades”, Gobierno de Monterrey”.

Acto seguido el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: “Invitamos al ciudadano Leopoldo Espinosa Benavides a recibir su reconocimiento”.

El C. Leopoldo Espinosa Benavides recibe su Reconocimiento y Medalla de manos del Presidente Municipal.

Enseguida, el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: “Se le concede el uso de la voz al ciudadano Leopoldo Espinosa Benavides para que nos brinde un mensaje”:

En uso de la palabra el C. **LEOPOLDO ESPINOSA BENAVIDES** expresó: “Señor Presidente Municipal, señor Secretario del Ayuntamiento, señor Tesorero, Síndica, Síndico, señoras y señores, Regidores, público en general. Ya lo dijo Clelia, ser honrado por su comuna es el más grande honor que persona alguna pueda abrazar. Acudo a recibir con respeto y humildad junto a dos ciudadanos más el máximo honor que confiere el Ayuntamiento de Monterrey la Medalla al Mérito Diego de Montemayor, creada el 15 de enero de 1981, consciente de que se le ha impuesto a grandes regiomontanos. Es importante para el buen desarrollo de nuestra sociedad que se castiguen las malas conductas y se premien las benéficas. Ciertamente no todos los malos son castigados ni todos los buenos premiados, sin embargo, es un esquema precursor de lo positivo y disuasorio de lo negativo. Mejor nombre no podía tener esta presea Diego de Montemayor, fundador de la ciudad, que en 1530 nació en Castilla la Vieja, emigró a la zona minera de Nueva Vizcaya buscando fortuna y en 1582 se unió a la expedición de Masa Pila al Pánuco, que descubrió este valle. Aprendió de los fracasos de Del Canto y Carvajal y de la Cueva para el 1596 fundar la Ciudad Metropolitana de Nuestra Señora de Monterrey, entre las inmensas llanuras norteamericanas y el altiplano ya hispánico. Organizó sin permiso de la Corona —por cierto—, a 12 familias ampliadas, casi 120 personas, nuestros padres fundadores. Y en medio de la nada construyó la ciudad con casas reales, templo y solares de producción agrícola y ganadera. Ipso facto estableció pequeñas poblaciones que ahora son los municipios de Guadalupe, San Nicolás, San Pedro, Escobedo, Apodaca, Santa Catarina y García. Y en 1599, tan solo dos años después, recibió la ratificación real y el cargo de gobernador que ejerció hasta su muerte. Desde luego que no todo el mérito es suyo, pues la ciudad son sus habitantes y los de Monterrey somos casi una especie endémica como la flora y la fauna de esta región árido americana. Tal es el caso del árbol de mezquite que solo da frutos, pero nunca da flores. El fruto del mezquite, la vaina guisado entre fideos o arroz es considerado por



Ayuntamiento de Monterrey
 Gobierno Municipal
 2021-2024

la FAO como un superalimento y muchas generaciones lo hemos degustado hasta crudo, cortadito, recién cortado del árbol. Así es Monterrey, de pocas flores y muchos frutos que son sus hijos trabajadores, inteligentes y tenaces. Hay quien discute, si los frutos de la ciudad son producidos por ella o esos frutos son los que han construido esta gran ciudad. Porque en estos 427 años llegaron muchos aventureros creyendo que aquí las calles estaban pavimentadas de oro y que se barría el metal sobrante. Pero rápidamente se enteraron de tres grandes verdades. La primera, las calles no estaban pavimentadas de oro y mucho menos había sobras que barrer. La segunda las calles ni siquiera estaban pavimentadas. Y la tercera, que para pavimentarlas se necesitaba su trabajo personal. Así que los regiomontanos orgánicos y adoptivos, que son muy importantes, nos hemos dedicado al trabajo, al estudio y ahora a cultivarnos intelectualmente. Fray Servando Teresa de Mier, Alfonso Reyes, José Eleuterio González, Alfredo Ramos Martínez, Agustín Basave, Miguel F. de Martínez, Josefa Sosaya, Isaac Garza, Eugenio y Roberto Garza Sada, Lorenzo Zambrano, Belisario de Jesús García y María Elena Chapa son algunos de los frutos más jugosos de Monterrey, tan solo algunos, a ellos y a ustedes, señoras y señores Regidores, les dedico unas palabras o una sola palabra, pero que tiene dos sílabas. Gracias”.

**PUNTO CINCO
 DEL ORDEN DEL DÍA**

A continuación, el C. PRESIDENTE MUNICIPAL expresó: “Hoy 20 de septiembre, conmemoramos con mucho orgullo y con mucho júbilo 427 años desde la fundación de nuestra ciudad, originalmente llamada Ciudad Metropolitana de Nuestra Señora de Monterrey, fundada por el gran don Diego de Montemayor. En su honor, hemos reconocido la trayectoria de regiomontanas y regiomontanos destacados por más de cuatro décadas. Don Diego de Montemayor representa lo mejor de nuestra ciudad. Es un ejemplo de lo que sucede cuando somos osados, cuando nos atrevemos a conquistar nuevos horizontes, cuando nos atrevemos a viajar a donde nadie ha ido antes. Este espíritu de lucha representa lo mejor de nuestro pasado, así como ustedes, nuestros galardonados, nuestra galardonada, representan lo mejor de nuestro presente y de nuestro futuro. Desde cada una de sus esferas cultural, social, empresarial, sobresalen por su trascendencia en la comunidad de Monterrey, y eso es lo que necesita nuestra ciudad, gente osada, que se atreva a romper paradigmas, a crear nuevos caminos y a innovar para mejorar la vida de nuestra ciudadanía. más frutos, frutos ricos, como dijo Leopoldo, que enriquecen a su ciudad, porque su ciudad a veces, a su vez les enriqueció, de cierta forma, y es un círculo vicioso que se genera entre la ciudad de Monterrey y sus hijos e hijas. Hoy que celebramos nuestra Fundación, hoy que conmemoramos a quienes han hecho que Monterrey verdaderamente sea un ejemplo para el resto de país en innovación, en servicio a la comunidad, en impacto cultural quiero reconocer personalmente al ingeniero Leopoldo Espinoza Benavides, Cronista oficial de la ciudad de Monterrey, empresario por su ejemplar compromiso con la preservación histórica, convirtiéndose en referente a nivel nacional, pero también comprometido con su difusión, no solamente su



Ayuntamiento de Monterrey
 Gobierno Municipal
 2021-2024

registro. Su difusión a través de la academia, a través de publicaciones, a través de periódicos y medios digitales, a través de tantos canales para que la gente conozca y se enriquezca. De lo que ha sucedido, que nos ha llevado hasta aquí. Igualmente quiero reconocer al doctor Marcelino Muñoz, presidente de la Fundación Marcelino Muñoz y Grupo JOMAR, por su entrega a causas sociales como la retención escolar, la salud, el cuidado por el medio ambiente en toda América Latina, pero también siendo así un referente en su país y en el mundo entero. Enhorabuena por ese reconocimiento, pero, sobre todo, enhorabuena por esa apasionada búsqueda por transformar a nuestro país a través de su educación. No existe herramienta más poderosa, más provechosa para transformar, no solamente la vida de un ser humano, sino a través de esa transformación transformar el futuro de un pueblo, sino que a través de su educación. Enhorabuena y mis reconocimientos, mi agradecimiento a nombre de la ciudad de Monterrey. Finalmente, también, con mucho gusto y mucho orgullo, quiero felicitar a la ingeniera Clelia Hernández Orta. Clelia tu como directora General de Nuevo León 4.0 por impulsar la economía inteligente en nuestro estado, por ser pionera en el Estado y sobre todo creyente de los grandes avances que se pueden dar no solamente en el sector privado, sino también en lo público, de la mano de nuevas tecnologías, de nuevas sinergias y alianzas estratégicas que nos ayuden a hacer mejor nuestro trabajo y haciéndolo así, transformar también a nuestro entorno. Muchas gracias por llevarnos aún más lejos como la capital industrial de México, pero sobre todo por ese apoyo invaluable que le has brindado a la ciudad y ese consejo y guía que le has dado también a mi persona y a mi equipo de trabajo, te lo reconocemos y te lo agradecemos mucho, también Clelia, enhorabuena. A los tres les reconocemos y les aplaudimos su labor. Son un gran ejemplo para seguir para todas y todos nosotros, en verdad, enhorabuena y muchas felicidades. Con mucho aprecio de parte de toda la ciudad de Monterrey, muy merecido homenaje y reconocimiento que reciben el día de hoy. Sigamos, pues, trabajando desde cada nicho, desde cada profesión, desde cada causa para lograr tener una mejor ciudad, un mejor estado, un mejor país, y, ¿por qué no?, un mejor planeta para todas las personas, honrando la memoria de nuestro Fundador, abriendo puertas nuevas, persiguiendo nuevos sueños, impulsando así mejores futuros llenos de oportunidades y de bienestar para todas las personas. Muchísimas gracias”.

.....

**PUNTO SEIS Y SIETE
 DEL ORDEN DEL DÍA**

Pasado dicho acto, el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: “Compañeras y compañeros. Agotado el orden del día para la celebración de esta sesión solemne. Siendo **diecisiete horas con cincuenta y siete minutos** me permito declarar clausurados los trabajos de la misma. Muchas gracias y enhorabuena a nuestros galardonados”.

Sigue expresando el C. PRESIDENTE MUNICIPAL: “Invitamos a los galardonados me acompañen para la toma de la fotografía oficial, por afvor”. Doy fe.- - - - -